



ACTA

DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE EXPLOTACIÓN DE TAJO MEDIO, TAJUÑA Y JARAMA EL DÍA 1 DE AGOSTO DE 2023

▪ PRESIDENTE

D. Ávaro Martínez Dietta, Director de C.H.T.

▪ VOCALES

D^a Irene Melón Pérez, Jefa de Explotación de C.H.T.

Por el Canal de Isabel II

D^a Carmen Marta Soriano Roncero
D. Diego Pérez-Sicilia Aguilar

Por el Naturgy Generación S.L.U.

D. Víctor Manuel López Perales
D. Arturo Valbuena Palomero, por sí y representado a
D^a Rosa Ana Suárez de la Puente

Por Iberdrola Generación S.A.U.

D^a Adela Barquero Simancas

▪ ASISTENTES

D. Andrés García Moral, Jefe zona 1^a de Explotación
D. Guillermo Plaza Pascual, Jefe zona 2^a de Explot.
D. Santiago Buján Blasco, Jefe zona 4^a de Explot.
D. Juan Jesús Muñoz Valverde, Técnico zona 1^a
D. Gustavo García de la Llave, Técnico zona 2^a
D. Luis Alberto Muñoz Delgado, Técnico zona 4^a

▪ SECRETARIA

D^a M^a Castellar García García-Baltasar

El 1 de agosto de 2023, a las 11:30 horas, las personas citadas al margen se reúnen por videoconferencia, previamente convocadas por el Director Técnico de la Confederación Hidrográfica del Tajo.

Abre la sesión el Presidente, dando paso al primer punto del Orden del Día.

1º.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

El Presidente pregunta si existe alguna observación al acta o por el contrario se puede dar por aprobada. No habiendo ninguna consideración al respecto se aprueba el acta de la sesión anterior por unanimidad, pasado al segundo punto del Orden del día.

2º.- Situación de embalses y desarrollo de la campaña 2023

El Presidente cede la palabra a D^a Irene Melón Pérez.

La Jefa de Explotación comienza diciendo que la situación de la cuenca a día de 1/08/2023 es del 51,78% del volumen total de los embalses, lo que supone 5.721 hm³ respecto al 41,5% de la cuenca el año pasado. Siendo evidente su mejor estado en estas fechas.

La Jefa de Explotación comienza diciendo que la situación de la cuenca a día de 1/08/2023 es del 51,78% del volumen total de los embalses, lo que supone 5.721 hm³ respecto al 41,5% de la cuenca el año pasado. Siendo evidente su mejor estado en estas fechas.

Sin embargo, en el caso concreto de esta junta, Tajo medio y Jarama si se encuentran en normalidad, pero Tajuña está pasando por una campaña complicada, estando en prealerta, que implica el 100% de la dotación tanto para regadío como para abastecimiento. Previo a esto ha pasado por alerta que reduce el regadío al 80%, y en junio se estuvo en el nivel de emergencia reduciendo así el 50% el regadío y el abastecimiento al 88%.

El abastecimiento a Madrid y Toledo está en NORMALIDAD.

La capacidad del resto de embalses es la siguiente:

Embalses (hm³)	31-jul-23
Atazar	232,77 hm ³
La Tajera	15,38 hm ³
Castrejón	42,41 hm ³
El Villar	18,35 hm ³
Finisterre	0,68 hm ³
Guajaraz	9,22 hm ³
La Jarosa	3,11 hm ³
Navacerrada	4,53 hm ³
El Pardo	8,27 hm ³
Pinilla	23,27 hm ³
Riosequillo	27,10 hm ³
Santillana	51,18 hm ³
Torcón	2,73 hm ³
El Vado	9,75 hm ³
Valmayor	69,16 hm ³
El Vellón	22,81 hm ³
El Castro	1,00 hm ³
Puentes Viejas	43,32 hm ³

A continuación cede la palabra a los Jefes de Servicio de las distintas zonas para tratar las actuaciones previstas y en ejecución.

D. Santiago Buján, Ingeniero Jefe de la Zona 4ª de Explotación, detalla que la campaña se ha desarrollado, en lo que se refiere al Tajuña, de la siguiente manera:

El 31 de marzo se comenzó la campaña de riego en situación de alerta, que en comparación con el año pasado, el volumen embalsado es bastante menor.

La campaña se desarrolló hasta el 22 de mayo y se consumieron 4,77 hm³ menos de la mitad que el año anterior. Este año se obtuvo por mantener un caudal constante en el río en lugar de las tradicionales sueltas. Con ello se ha conseguido ahorro de agua en comparación al año anterior a pesar de las pequeñas dificultades que conlleva este cambio. Al final la Comunidad de Regantes de Chinchón, que son los últimos en tomar, pudo completar con bastante éxito la campaña.

Ahora mismo la situación es de emergencia, pero al ser todo lo que queda cereal se puede dar por concluida la campaña.

Toma la palabra D. Andrés García Moral, Ingeniero Jefe de la Zona 1ª, resumiendo que la campaña ha ido con relativa normalidad, destacando lo siguiente:

En abril y mayo hubo ciertos problemas de consumo en Canal de las Aves y Acequia Real del Tajo

En el Canal de las Aves cuentan con concesión y hay diferencias entre lo que quieren consumir y la concesión. Se habla con la CC. RR para que estudien si en estos meses deben aumentar su solicitud de concesión, pero de momento no lo están haciendo.



En A.R.TAJO este año se ha conformado la CCRR y no tiene concesión, sirviendo de guía la concesión que se da en el Canal de las Aves. Existiendo en los mismos meses el mismo problema que en Canal de las Aves, la diferencia entre lo que se quiere consumir y la concesión dada.

Con respecto al Jarama: no tienen la concesión aprobada así que nos estamos guiando por la última propuesta de condiciones aceptada. En este caso la campaña sí ha ido con total normalidad y los consumos son los adecuados.

En lo que se refiere a explotación:

En el Canal de las Aves hubo problemas en Semana Santa. Un acueducto se derrumbó y no hubo riego durante una semana. Exceptuando esto, todo lo demás con normalidad.

Toma la palabra D. Guillermo Plaza Pascual, Jefe de Zona 2ª de Explotación.

En lo que se refiere a la zona regable de Castrejón Margen Izquierda, la campaña de riego se ha desarrollado con normalidad. Destaca que desde julio 2022 está en funcionamiento el contrato de mantenimiento de zona regable Alberche, Castrejón, Margen Izquierdo y Azután, por lo que ya se han ejecutado bastantes actuaciones. En octubre comenzará un nuevo contrato de servicios que promueve la Dirección General del Agua para la mejora de los canales existentes en las zonas regables, de hecho el lote 2 será para la Zona 2ª y cuenta con una cantidad de un millón de euros. Las actuaciones de este contrato se están definiendo en estos momentos para tenerlo listo en octubre.

Toma la palabra D. Gustavo García, Ingeniero Técnico de la Zona 2ª que comenta algunas de las labores que se han hecho con el contrato de mantenimiento, como: mantenimiento de las compuertas de nivel constante, compuertas de Castrejón y Margen Izquierda, reparación del limpia-rejas y reparación de un sifón. Sin que nada de esto afectara de forma sustancial al riego.

En resumen, la campaña ha ido con normalidad y el consumo que se ha hecho aproximadamente es de 17 hm³.

El Director Técnico, pregunta si hay alguna objeción con respecto al punto que se está tratando. Sin ninguna objeción por parte de los asistentes se pasa al siguiente punto del Orden del Día.

3.- Tarifa de utilización del agua y cánones de regulación de 2024. Estudio económico, análisis y discusión

Para desarrollar este punto, el Director Técnico cede la palabra a la Jefa de Explotación, que comienza compartiendo en pantalla un resumen en archivo Excel de todas las tarifas de todos los afectados de la Junta. El archivo completo del documento del cálculo de las tarifas está disponible en un enlace enviado en la misma convocatoria de la junta. A continuación, hace unos comentarios de forma general.

Todas aquellas tarifas que solo dependen de las obras que no tienen personal directo asociado han disminuido debido a la amortización del apartado C.

Aquellos usuarios hidroeléctricos afectados por la subida del precio de la energía, un 72,3%, del año 2022 con respecto al 2021, ha repercutido en el uso hidroeléctrico, así como también en la Sagra-Torrijos por el gasto importante que tienen de energía, que se puede ver en el estudio económico que corresponde al concepto de energía 22.100. Este incremento se ha podido amortiguar y reducir para el presupuesto de 2024 teniendo en cuenta que el gasto no vaya a ser tan elevado. Hay que tener en cuenta que el interés general del dinero llevaba sin variar desde 2016 y este año del 3% ha subido al 3,25%.

Concluye diciendo que de forma general las tarifas han bajado y ofrece un turno para dudas y preguntas, si así lo estiman los asistentes.

El Director Técnico reafirma el resumen general de este punto y ofrece vías de comunicación, vía email y oficio, para dudas y preguntas tras el estudio concreto por parte de los asistentes de este punto.

Toma la palabra D. Diego Pérez Cecilia, representante del Canal de Isabel II, que comenta que en relación con el apartado B (vestuario), posición presupuestaria 22.104 de los presupuestos de 2022 asciende respecto a los gastos del año anterior. En el

2022 tiene un gasto de 500.000€, en 2021 tiene un gasto aproximado de la mitad, unos 250.000€ y en los años anteriores no hay ningún gasto en esta posición presupuestaria. ¿Cuáles son los motivos de esto? ¿Es una situación puntual? ¿Se va a trasladar esto a los años futuros?

La Jefa de Explotación responde que es una situación puntual y se va a trasladar en menor medida. Reconoce que ese gasto no estaba en años anteriores. Sin embargo, por motivos de seguridad y salud se ha de otorgar vestuario adecuado al personal.

En años pasados no se ha podido llevar a cabo ese contrato de vestuario por lo que este año se ha tenido que renovar el vestuario del 2022 y cubrir los atrasos no entregados, teniendo en cuenta al personal de nueva incorporación. Este gasto seguirá existiendo, pero se verá reducido una vez que se ponga al día todos los atrasos, quedando simplemente la renovación anual.

4.- Ruegos y preguntas.

Al no producirse ninguna otra intervención, el Presidente cierra la sesión a las 11:51 horas, agradeciendo su asistencia a todos los asistentes.

Acta aprobada en la Junta de Explotación de 29 de noviembre de 2023

La Secretaria de la Junta de Explotación